

## Del momento actual

### Por qué germanófilo

Por patriotismo, porque somos tradicionalistas y amamos a España.

Mella lo ha definido hermosamente.

«El enemigo de mi enemigo, es mi amigo». Nuestra enemiga histórica, implacable y enconada fué siempre Inglaterra. Quien lucha con ella, la venza y la domine será, naturalmente, el mejor aliado de España.

Francia, lejos de inspirarnos rencor, merecerá siempre nuestros afectos; quisiéramos verla próspera, sana, redimida del régimen abominable que labró sus desgracias. Las desdichas de Francia emancipada de su república sectaria y embrutecedora, las consideraríamos como propias; pero Francia unió sus destinos a los de Inglaterra, y pesa más nuestro odio a Inglaterra que nuestro amor a Francia.

Sofiamos con que recupere algún día España su grandeza y prestigio de otros tiempos, y comprendamos que no se podrá realizar este ideal mientras Inglaterra, que fué la que nos redujo a potencia de tercer orden, no sucumba, o por lo menos vea su imperialismo destruido.

Sabemos que la presión inglesa impidió que Alemania nos prestara su apoyo cuando el desastre colonial.

No ignoramos que aquel despojo incruento se tramó con la complicidad de Inglaterra.

Antes de la integridad del suelo patrio, el ultraje de Gibraltar no se aparta de nuestro pensamiento.

Otro de nuestros grandes amores, el ideal regionalista, nos recuerda que una deslealtad de Inglaterra fué causa de que Cataluña, después de una lucha insensata y fratricida, perdiera sus fueros y libertades.

Celosos de nuestra independencia política, medimos la magnitud del ultraje que a la dignidad española infliere la prohibición de fortificar nuestras fronteras y el hecho de que la embajada inglesa de Madrid, ejerciendo funciones de tutela, intervenga en los asuntos de nuestra política interior.

El triunfo de Inglaterra consolidaría su gran fuerza, convirtiendo a la Gran Bretaña en árbitro supremo de los destinos internacionales. Este apogeo inglés vendría a confirmar nuestra miserable condición moral de colonia británica.

Inglaterra y Francia ya nos han indicado claramente lo que de ellas podemos esperar; cuando el desastre colonial mostraron sus sentimientos bien al desnudo, y en la cuestión de Marruecos han acabado por despojarse de la careta. El triunfo de Alemania nada nos haría perder y en cambio sería posible que ganásemos mucho. Al fin, entre una realidad triste y lo

desconocido, no cabe titubear; lo desconocido significa el aliento consolador de la esperanza.

Se ventilan en esta guerra—lo ha confesado el propio lord Asquith—la muerte o la pujanza del poderío británico en el mundo, y nosotros estamos convencidos de que mientras Inglaterra sea fuerte y poderosa, no podrá España reconstituirse.

Por esto, por españolismo, por tradicionalismo, porque van en ello nuestros amores y nuestros odios, por convicción y por sentimiento, somos, dentro de la neutralidad que las circunstancias nos imponen, intensa, profunda y sinceramente germanófilos.

Cirici Ventalló

### ¡Profanación!

### ¡Salvaje! ¡Salvaje!

No ha muchos meses—¡hay Providencia!—que Mauricio Barrés en pleno Parlamento, primero, y en la prensa francesa después, intentaba interesar a su Gobierno y mover la opinión, diciéndoles: «¡los templos de Francia se hunden! Escos templos que son, unos, portento del arte, otros, gloria de la Religión y todos recuerdo sagrado de la Patria, se desmoronan y perecen. Los usurpastes a sus dueños, y tras robarles los bienes con que proveían a su sostenimiento y reparación (¿qué ha sido de los dos mil millones?) los espulstastes del suelo de la Patria, por el delito de ser honrados ciudadanos y buenos franceses, pero que no opinaban como vosotros. ¡Y eso en nombre de la Libertad, Igualdad y Fraternidad! Y pedía Barrés: «¡Una limosna por Dios, por la Patria y por el Arte, para los templos de Francia que se hunden!»

Pero la campaña del gran escritor y mejor patriota fué estéril: ni mereció ser tomada en consideración por el incivil Gobierno, que, cual sacristán láico, se proponía «apagar todas las luminarias del cielo.»

Pocos meses han pasado, y quien así blasfemó se halla hoy al frente de los destinos de la Francia: ¡Viviani, ese Nerón de tejás arriba, que con lágrimas de cocodrilo, lanza ahora su indignada voz a los ámbitos del mundo:

«¡Oh, la catedral de Reims!... ¡Profanación! ¡Profanación! ¡Vandalos, salvajes, Atilas! ¡Profanación! ¡Profanación!»

¡Remember!... ¡Acordaos de Barcelona!... Era el mes de Julio de 1909... La chusma inmunda, la vil ralea, toda la escoria social, reunida y capitaneada por aquel infausto Ferrer que llegó a reunir en sí todas las facetas del crimen se adueña de la culla capital del Principado; y, tea en mano, destruye asilos de huérfanos, casas

donde, en uso de la libertad, se congregaban santas mujeres, colegios donde gratuitamente se educaban millares de niños pobres, centros del saber con las mejores bibliotecas de España y «monumentos grandiosos del Arte y de la Historia... Y alternando con la tea, se esgrimía el puñal y el pistóla y la faca... Y más de cuatrocientos asesinatos fueron consumados... Y el estado mayor de aquella banda de apaches, de Francia había venido...

¡Era la Oprobiosa Semana de los crímenes de Barcelona!

¿Y qué hizo entonces y qué ha hecho después el «gabachismo jermánico» de allende y de aquende el Pirineo, que tan amargas lágrimas acaso remuneradas lanza ahora por la caída de la techumbre de una catedral... ¿extranjera? Ver con satisfacción mal disimulada, o aplaudir con todo descaro aquellos crímenes y atentados artísticos irreparables.

¡Irreparables, ¡ay! porque, mientras la catedral de Reims será restaurada, aquellas joyas arquitectónicas entre las que se hallaba una de inapreciable valor, la que se llamó San Cucufate (del siglo X) se perdieron para siempre!

¡Remember! ¡Remember!

Y el eco de la indignada voz del blasfemo Viviani se percibe en los ámbitos de Hispania, repitiendo servilmente: ¡Profanación! ¡Profanación! Y repercutió aquí. Aquí, en tierra española y catalana donde el vandalismo galo no dejó piedra sobre piedra.

### La batalla de Mons

Un soldado del regimiento de los Gordons Highlanders ha relatado la participación de los ingleses en la batalla de Mons.

A las 4 de la mañana salimos de nuestro acuartelamiento.

Marchamos por la carretera de París, dejando un poco atrás y a nuestra izquierda la ciudad de Mons.

Inmediatamente comenzamos a quitar todas las plantaciones que para la operación nos estorbaban en el campo.

Hacia las diez de la mañana teníamos un buen campo de tiro de más de dos mil yardas.

Comenzamos entonces a preparar nuestras trincheras.

Sobre ellas cayó a las once y media un terrible fuego de artillería de los alemanes.

Este continuó durante algunas horas hasta que se dibujó un movimiento de infantería.

Este movimiento era evidentemente destinado a los Gordons.

Sobre ellos dirigimos un terrible fuego de las ametralladoras Máxim.

Les hicimos terribles destrozos y a las cinco de la tarde la infantería alemana se retiró.

Fuimos entonces sometidos a un terrible fuego de artillería.

¡Cómo tira su artillería, Dios mío! Pero tuvimos tiempo de ver lo que pasaba en nuestro flanco izquierdo.

El regimiento Royal Irlandais había sido sorprendido y terriblemente castigado, así como el Midsex y fué imposible a des de nuestras compañías reforzarlas.

Nuestra compañía estaba a una distancia de milla y media y se nos ordenó socorrer al Royal Irlandais tanto como fuese posible.

Dejamos nuestras trincheras, arrastrándonos, y hemos ido al otro lado del camino, donde podíamos protegernos con la forma de él.

Hicimos excelentes progresos hasta a 150 yardas de un pueblo situado frente a los alemanes.

En él se encontraba una casita blanca, bordeando el camino y en un espacio libre.

Nuestro joven subteniente nos condujo y pasó sano y salvo ante la casa.

Al momento los alemanes abrieron un fuego infernal de artillería, tomando por blanco a la casa.

No podían vernos; pero creo que adivinaron la razón por la cual las tropas pasaban o trataban de pasar cerca de esta casa.

Sin embargo, debíamos socorrer al Royal Irlandais y logramos pasar a la casa, siendo yo el único herido.

En este momento el crepúsculo caía.

Cuatro pueblos ardían y los alemanes seguían en su bombardeo.

Nos fué posible penetrar en la trinchera del Royal Irlandais y rechazar un ataque bastante suave de los hulanos.

A las nueve de la noche recibimos la orden de retirarnos.

Eramos un pequeño puñado, contra un ejército, y, sin embargo, lo teníamos en jaque.

Hemos llevado a uno de nuestros oficiales muerto y la retirada continuó toda la noche.

A las dos de la mañana hicimos alto, pero a las cuatro la retirada empezó de nuevo.

Los alemanes nos atacaron a las cinco de la mañana, pero gracias a nuestros excelentes artilleros nos dejaron en paz después de tres horas de combate.

Al día siguiente los Gordons ocupaban una posición avanzada, y por la tarde fueron a atacar a alguna infantería alemana que se había aproximado hasta 800 yardas: algunas descargas bastaron para calmarla y se retiró.

Cuando volvíamos me trajeron sobre un cañón, el cual, a los diez minutos ya tuvo que funcionar.

Se cambiaron algunos obuses y mis camaradas se retiraron llevándose siempre sobre un cañón, hasta Cambrai, donde entramos bastante tarde en la tarde del jueves.

Había perdido a mi regimiento. En Cambrai encontré a los fusileros reales de Escocia y a ellos me uní.

Cené y desayuné con un cigarro y ví con ellos la espantosa matanza de Cambrai.

Me quedé sin nada de mi equi-

## Viuda de Antonio Mateu Banca : Cambio : Bolsa

GERONA

Esta BANCA se complace en comunicar a sus amigos y al público en general, que descuenta toda clase de cupones nacionales, vencimiento 1.º de Octubre próximo.

Al propio tiempo, y no obstante permanecer cerrada la Bolsa de Barcelona, continúa efectuando operaciones de COMPRA y VENTA al contado y en el acto, como de costumbre, en Fondos Públicos nacionales (Interior y Amortizable).

Para facilitar las transacciones en los demás valores, aminorando así los perjuicios que ocasiona dicho cierre, acepta todas cuantas órdenes se sirvan confiar, efectuándolas a ser posible, entre sus innumerables relaciones, interín no se reanude la contratación bursátil.

Los demás servicios de esta BANCA siguen funcionando regularmente, aunque, debido a las actuales circunstancias, con algunas restricciones.

po, sólo mi fusil y veinte cartuchos.

De dos a tres de la tarde nos retiramos y después de haber marchado toda la noche acabé por encontrar a los Gordons.

Ciento sesenta hombres sólo respondieron al llamamiento de ese día.

Acababan de pasar un día y una noche horribles. Unos 830 hombres eran muertos, heridos o desaparecidos.

¡Dios les bendiga! Era el más hermoso regimiento que se pudo ver.



El general von Kuck

que mandó el ala derecha alemana

DATOS CURIOSOS

### Lo que costará la guerra

Para hacer cálculo, siempre aproximadamente, de lo que cuesta la guerra, nos basta tomar el factor del gasto militar de los países contendientes.

Estas cifras, con ser abrumadoras, son escasamente la quinta parte de lo que anualmente cuesta la guerra.

A lo que se invierte en transportes militares, manutención de hombres y ganado, municiones, etcétera, hay que agregar lo que vale la paralización de los negocios de exportación y la de tráfico comerciales en el interior.

Véanse una cuantas cifras, que dan idea de lo que en realidad cuesta la guerra. El cálculo se basa en los siguientes datos: Movilizados: Alemania, seis millones de hombres; Francia, cuatro; Rusia, ocho; Inglaterra, medio millón; Austria, millón y medio; Bélgica, Servia, Suecia y Holanda, 750 000 hombres. El total, 20.740.000.

Coste medio por hombre y día, habida cuenta de la calidad de los armamentos y de los proyectiles modernos, 12 francos.

Esto nos da, como primera línea de nuestro cálculo, un gasto militar diario de doscientas cuarenta y nueve millones de francos; la exportación de los países enredados en la horrorosa tragedia, según cifras de 1912 (que hoy será bastante más), es por año la siguiente:

Inglaterra, 22.000 millones; Alemania, 20.000; Francia, 14.000; Austria, 8.000; Bélgica, 8.000; Rusia, 6.000; Suiza, 5.000; Servia y Holanda, 1.000. Total, 84.000 millones anuales.

Calculan los economistas que el comercio interior de los países representados el triple de su exportación; de manera que debemos estimar en trescientos treinta y seis mil millones el valor de las mercancías que se dejarían de vender si la contienda durase un año.

Y al reducir esta cifra a la unidad día, obtenemos 920 millones diarios, que sumados al gasto militar arroja un total de mil ciento sesenta y nueve millones diarios de francos.

El kilogramo de oro monetario vale actualmente 3.100 francos, y el de la plata, 15 y 1/2; por lo tanto, el peso equivalente al valor de los tesoros que diariamente se traga el enorme dragón, la guerra, representan 377 toneladas de oro o 5.850 de plata; es decir, que en monedas de oro, las más apreciadas de todos, sería preciso un tren diario de 33 vagones completos para transportar a la cima de donde luego saldrá la miseria la fortuna de las naciones litigantes.

Y no hemos hablado aún de los millones de millones que van a perder los países neutrales.

## Colegio de la Inmaculada Concepción

HERMANOS MARISTAS

1.ª y 2.ª ENSEÑANZA Y COMERCIO — ALUMNOS INTERNOS, MEDIO PENSIONISTAS Y EXTERNOS.

Local grandiosamente reformado y modernizado, de inmejorables condiciones higiénicas.

Resultado del curso 1913 1914

Matriculas de Honor	69	Notables	149
Sobresalientes	145	Aprobados	238

Ante tal resultado, huelga todo elogio a comentar, ya que los hechos hablan con sobrada elocuencia.

Los cursos comienzan: el 1.º, el 15 de Septiembre y el 1.º de Octubre, para los alumnos de 1.ª Enseñanza, Comercio y Bachillerato, respectivamente.

NOTA: Para los hijos de la clase obrera LOS HERMANOS MARISTAS dirigen además el

### COLEGIO DEL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS

PLAZA DE LA MERCED

En este centro, exclusivamente para alumnos externos, se da la enseñanza primaria en sus tres grados; párvulos elemental y superior.

Ha sido contratada para la fiesta mayor de Sarriá, de Barcelona, la renombrada orquesta «La Principal» de La Basal.

### Con 5, 10, 15 céntimos

#### ¿qué puede V. obtener?

El Gas se impone cada día mas en el uso doméstico, son objeto de perfección continua las cocinas y hornillos para guisar y todo lo que hace referencia al ramo de calefacción en general. Está destinado a desaparecer el carbon de la cocina, que la convierte en particular en verano en un criadero de cucarachas y en todo tiempo siempre produce basuras.

Prolonga su vida quien no tiene que añadir al calor del verano el extraordinario que produce una cocina en la que se emplee el carbón como combustible.

El Gas ha hecho efectivo el proverbio ASEO ES SALUD en varias de sus aplicaciones, pero de una manera especial facilitando lo que hasta la fecha era imposible por el mucho coste de la instalación EL BAÑO EN LA CASA DEL RICO Y DEL MENESTRAL con el invento de la BAÑERA JAJAG con calentador de gas, cuyo precio es al alcance de todo.

«GARANTIZAMOS» el importe de un baño para personas mayor, de 10 a 15 céntimos y el proporcional para menores.

¿Debe haber casa sin instalación de GAS? Facilitarán cuantos datos se deseen como de cuanto se refiera al moderno alumbrado por incandescencia, en las oficinas de la FÁBRICA DEL GAS, teléfono número 54.

El Gobernador civil ha acordado devolver los presupuestos del próximo año a los Ayuntamientos que no hayan consignado las cantidades necesarias para el pago de médico, farmacéutico y veterinario municipales.

En el pasado mes de Septiembre lo recaudado por las aduanas de la provincia asciende a 271065 de las que 115.550 se recaudaron en oro.

## Locales

### Día religioso

OCTUBRE
1
JUEVES
Santa Julia

— MAÑANA —  
San Saturio

Cuarenta horas en la iglesia de las Adoratrices.

Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 5 a las 7.

El Santo Rosario.—Se celebrará todos los días de este mes tan piadosa devoción en las iglesias y a las horas que a continuación se expresan:

Iglesia del Mercadal.—Se rezará la 1.ª parte durante la misa de las 6 y media; la 2.ª a las 8, y la 3.ª a las 6 y media de la tarde, con exposición de S. D. M.

En los días de fiesta habrá, además, sermón en esta última hora.

Iglesia de San Felice.—Durante las misas de las 6 y de las 8, por la mañana, y a las 6 y media de la tarde con Exposición del Santísimo y Bendición al final.

Iglesia del Carmen.—Se verificará también el rezo durante las misas de las 6 y de las 8 y media, y por la tarde a las 6 y media con Exposición.

Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.—Se rezará el Santísimo Rosario durante la Misa de las 7 y media.

Hoy se abre un curso de Esperanto, bajo la dirección del profesor don José Domenech, en el local social de «Gerona Espero», calle de Ciudadanos, número 19, Cámara Oficial de Comercio.

Las clases tendrán lugar todos

los días laborables de las 19 a las 20 y de las 21 a las 22, en las que tomarán parte los miembros de «Gerona Sport», decisión que han tomado en vista de las relaciones internacionales que tienen entre sí las sociedades Sportivas.

Estos últimos dicen: «El sport desarrolla la agilidad y las fuerzas físicas, y el estudio de un idioma no solamente desarrolla la inteligencia sino que facilita los medios para la intercomprensión con personas de otros países, que ambas cosas marchan al unísono, y están tan plenamente convencidos, que invitan a los gerundenses para que con ellos vayan a coadyuvar al éxito de tal empresa hasta conseguir los más elevados fines.»

Según la Real Academia de Medicina el Cello de Cereales «Vigor» es diez veces más nutritivo que el de carne.

«Los niños» débiles deben tomar Jarabe Hipofosfito Salud.

Han sido expuestos en la fachada de las iglesias los carteles anunciadores de la gran festividad del Rosario, que tendrá lugar el próximo domingo, día 4 del corriente, en la Iglesia parroquial de Santa Susana del Mercadal.

Los cultos que se verificarán con tal motivo son los siguientes:

Por la mañana, a las 8, misa de comunión general con plática que dirá el M. I. Sr. Vicario Capitular, Dror. don Agustín Vilá.

A las 10, oficio a gran orquesta en el que predicará las excelencias y gracias del Santísimo Rosario el Rdo. doctor don José Peú, Catedrático del Seminario.

Por la tarde empezará la función a las 3 y media, con el ejercicio del mes del Rosario, después del cual se organizará la procesión, que este año revestirá especial solemnidad, recorriendo las principales calles de la ciudad y asistiendo a la misma todas las Asociaciones religiosas de caballeros y señoras, cantándose, durante el curso de la misma, el Santo Rosario por la Escolanía de la parroquia del Mercadal, reforzada con otros valiosos elementos.

Dichos cultos ya dijimos que, como especial finalidad, tenían la de impetrar del Altísimo por medio de su Madre mantísima el beneficio de la paz perturbada en varias naciones de Europa, por lo que a ellos es de esperar concurran los católicos gerundenses, respondiendo así a su proverbial religiosidad.

## SE VENDEN

dos casas situadas en punto céntrico de esta ciudad, las que dan una renta anual del 5 por ciento limpio, constanding de planta baja y primer piso, con instalaciones de agua potable y alumbrado eléctrico, siendo su dimensión la primera de ellas de 180 metros cuadrados y la segunda de 270.

Para informes dirigirse a la redacción de nuestro periódico.

Hoy se abrirán en la Asociación obrera «La Amistad» las clases nocturnas, que tendrán lugar diariamente de 7 a 8 y media de la noche, pudiendo concurrir a las mismas los socios y no socios que deseen recibir sana instrucción, a cuyo fin se cuenta con buenos profesores.

En el sorteo verificado en el día de ayer han resultado amortizadas las láminas del empréstito municipal, señaladas con los números 987, 301 y 139.

## SASTRERÍA

DE

### Alfredo Ferrer

Albareda, 13, 2.º

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, haber recibido un extenso y variado surtido de géneros, así del P. 13 como del EXTRA NÚMERO, para la próxima TEMPORADA DE INVIERNO

Corte parisien para caballero y señora :: Precios módicos

## POMPAS FÚNEBRES

y Taller de Carpintería a cargo de

### Juan Monells é Hijo

Despacho: P. BELL-LLOCH, 4 = = Taller: AURIGA, 1

Gran depósito de Atáides de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria.

Dispone de toda clase de adornos. — Servicio esmerado de día y noche.

— Listas completas para entierros y funerales — precios módicos

Ayer tuvo lugar el concurso para el arriente del Teatro Principal por durante la temporada de fiestas.

Se ha presentado un pliego a nombre de don Tomás Sobrequés, ofreciendo dar 10 funciones de ópera durante las ferias; 12 líricas o dramáticas por Navidad y Pascua; 6 conciertos y los bailes de Carnaval, al tipo del 4 por 100 por las funciones teatrales, y 400 pesetas por dichos bailes.

### Hotel del Centro

(Antes Fita)

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.

El Gobernador civil ha acordado publicar los nombres de los Ayuntamientos que no han remitido los presupuestos municipales para 1915 a su debido tiempo, y conminarles, con el máximo de multas, si no los presentan dentro del improrrogable plazo de 20 días.

La alcaldía ha dado a los tahoneros la siguiente nota de los precios que deben regir para el pan, con arreglo al de las harinas y según la tarifa presentada por los mismos.

Pan pesado.—De lujo en varias formas 45 céntimos el kilo. De 1.ª forma corriente 42 céntimos y medio kilo y de 2.ª 37 céntimos y medio el kilo.

Pan sin pesar.—Dos céntimos y medio menos por kilo con las diferencias máximas siguientes:

1 kilo.	100 gramos.
2 »	200 »
4 »	350 »

Reducción máxima de peso por kilo en caso de cocción excesiva, 50 a 60 gramos.

Desde hoy las horas de oficina, por la tarde, en todas las dependencias del Ayuntamiento de esta ciudad, así como las de despacho en la Alcaldía, serán de las 18 a las 20.

Se han aprobado por el señor Gobernador los presupuestos para 1915 de los pueblos de Tortellá, Rosas y Hostalrich.

Ha salido para Madrid el Abogado del Estado don Eduardo Martínez Pardo.

### SEÑORITAS DEL MAGISTERIO

Asi tencia cómoda y económica.

Cort Real, n.º 4, p. 4.ª — GERONA

Han empezado a hacerse efectivas las multas a los dueños de perros, que al dar la disposición sobre registro de los mismos no lo realizaron en tiempo oportuno.

Sobre este particular creamos debe obrarse con completo espíritu de justicia, pues se nos asegura que hay quien, burlándose de la determinación por la Alcaldía, se pavonea de tener perro sin sujeción al cumplimiento del bando dado en su día.

Ayer estuvo a punto de ser atropellado en una de las principales calles de esta ciudad, por un auto que iba con extraordinaria velocidad, un amigo nuestro que, con tal motivo, experimentó el susto comi-

guiente. Para acabar con estos hechos sería altamente conveniente que se aplicaran en todo su vigor las ordenanzas municipales, imponiéndose a los dueños de tales vehículos el máximo de las multas establecidas.

Continúa apasionando los ánimos, de una manera verdaderamente curiosa, el proceso de la actual guerra europea.

Los comentaristas de los países de campaña de las naciones que lucha aseguran, según sus afirmaciones, el resultado de la misma, inclinándose ora en favor de Alemania, ora en favor de las demás naciones que ésta tiene frente.

En determinados centros han

## EL ORO ALEMÁN

Rueda desde hace tiempo a través de las columnas de la prensa francesa una denuncia que huele a intolerable y sangriento agravio, si es que no rebasa los límites de la insolente canallada...

Dice esa prensa—ella sabrá por qué—y asegura que los periódicos católicos españoles están vendidos nada menos que al oro alemán.

Si les preguntáis las razones en que se fundan para lanzar al viento la vil especiosa esa, os contestarán mil estupendas y burles vaguedades que resaltar hacen más y más lo calumnioso de la acusación y el cinismo de quienes la profieren.

Ellos quisieran que amoldáramos nuestras informaciones a sus particulares conveniencias, que abultáramos los desastres del enemigo y disculpáramos sus derrotas, que torciéramos el curso de los sucesos y sobre los triunfos del pueblo que hoy por hoy simboliza la cultura y la seriedad arrojáramos la espuerta de todos los denuestos y de todos los dictérios...

Por eso dicen que estamos vendidos, por eso afirman que somos prisioneros del interés y de la codicia.

Y no saben los infelices que no hay en el mundo oro bastante para comprar a un solo de tantos periódicos que en esta tierra clásica de la hidalguía y del honor defienden la causa tres veces santa de esa fe bendita que promete recompensas de valor infinito a los que de su seno jamás se apartan y con lealtad sus fueros defienden...

## GENERALES

El último «Boletín Oficial» publica la importante R. O. del Ministerio de la Gobernación sobre repartos municipales sustitutivos de consumos y para cubrir el déficit, de fecha 15 de septiembre, cuya parte dispositiva establece:

1.º Que, no obstante los recargos establecidos sobre las Contribuciones territorial e industrial pueden ser gravadas dentro del límite de cada clase de poblaciones, las utilidades de esa misma procedencia en el reparto general a que se refieren los artículos 6.º, 14 y 17 de la ley de 12 de junio de 1911, en relación con los 136 y 138 de la municipal, siempre que tal reparto sea utilizado como recurso sustitutivo del impuesto de consumos.

2.º Que no existe tampoco incompatibilidad entre el recargo de 16 por 100 autorizado sobre la contribución territorial y la exacción de arbitrios de guardería rural, mediante repartimiento especial sobre la superficie cultivada entre los que se utilizan de este servicio; y

3.º Que en los demás casos no pueden ser gravados en el repetido repartimiento general de artículo 138 de la ley Municipal, ni pueden tampoco ser objeto de gravamen mediante repartos especiales, las utilidades sujetas a las contribuciones territorial e industrial y a los recargos que rigen sobre estas contribuciones.

Hoy se celebra en Santa Coloma de Farnés el mercado extraordinario de castañas.

Se encuentra en Palamós el vapor norteamericano «Ruby» con objeto de tomar un cargamento de Corcho, destinado a Nueva York.

Por el ministerio de Fomento se han girado 30,000 pesetas, a esta provincia, para construir por Administración el trozo tercero de la carretera de Tossa a San Feliu de Guixols.

Por el guarda jurado de la sociedad «Foment de caça y pesca», de Olot, ha sido denunciado al juzgado un cazador furtivo, habiéndole sido aprehendido el hurón y el fusil que llevaba.

**CONSULTORIO Y CLINICA**  
de curación de las enfermedades de la piel y de las vías urinarias del

**Dr. VILA SABATER**  
Antiguo alumno interno por oposición de los Hospitales, Clínico y de la Santa Cruz de Barcelona.

P. de Bell-lloch, 4, 1.ª.—Gerona

HORAS DE CONSULTA:  
Días laborables de 10 a 1 y de 4 a 6.  
Días festivos de 9 a 1.  
Económica de 7 a 9. Gratis los pobres

### Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, estrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas  
Depósito: Sres. don Jaouin Coll e Hijo Rambla, Farmacia.

# LA GUERRA EUROPEA

## Bulgaria quiere ir a la guerra. = La situación actual del ejército alemán. = El sitio de Verdun. = Quejas de un Prelado. Ultima hora: De la gran batalla. = El Pontífice, por la paz.

### Por telégrafo

#### Conversación

San Sebastián.—Dos señoritas alemanas expulsadas de Francia han abjurado de su religión protestante y mañana serán bautizadas en Iguelde.

Al acto asistirá la mayor parte de la Sociedad denostiarra.

#### Refuerzos alemanes

Burdeos.—Se sabe que han llegado a las líneas alemanas 300.000 soldados de refuerzo, que tomarán parte en los grandes combates que se preparan en la frontera francesa del Este.

Otro ejército que manda el general von Bernhardt se ha la entre Lille y Amiens, y está encargado de mantener a todo trance las comunicaciones de los alemanes con Bélgica.

Se ha atrincherado sólidamente entre Cambrai y Valenciennes.

#### Bulgaria quiere ir a la guerra

Roma.—Oficialmente ha insistido el Gobierno de Bulgaria en asegurar que esta nación no romperá su neutralidad más que por causa muy justificada.

Los diplomáticos búlgaros establecen un paralelismo entre su país y Bélgica, alegando Bulgaria que emitirá el ejemplo dado por los belgas de defender enérgicamente con las armas en la mano cualquier violación de neutralidad que intentara Turquía.

#### Refuerzos alemanes

Burdeos.—Noticias de Amsterdam confirman que estos días han pasado con dirección a Francia, por la línea de Munich Gadbach-Aquisgrán, muchos contingentes alemanes.

#### La situación actual del ejército alemán

Según los datos facilitados por el Estado Mayor alemán, el ejército teutón tiene distribuidos 1.900.000 hombres desde la Prusia oriental hasta Kilitz.

En Francia, Bélgica y la frontera Oeste, los alemanes han situado 1.500.000 soldados.

El resto del ejército alemán está en los diferentes departamentos de Alemania, para atender a las necesidades de la guerra.

#### La batalla del Aisne

Dicen desde Ginebra que los alemanes han conseguido realizar nuevos e importantes avances por su ala izquierda.

#### Más millones para Bélgica

Londres.—En un nuevo mitin presidido por Lloyd George pidió al ministro de Hacienda inglés a los banqueros 250 millones sin interés alguno, a fin de prestárselos a Bélgica para que compre armas y municiones.

#### De origen austriaco

Los informes facilitados por la embajada austriaca, son los siguientes:

El ataque hecho por nuestro frente en Raitz Ravanca, en una extensión de setenta kilómetros, ha sido coronado por un éxito completo.

A pesar de esta circunstancia, ha sido necesario efectuar una

nueva agrupación de nuestras fuerzas, porque las serbias, considerablemente reforzadas, habían llegado frente a nuestro ejército en las cercanías de Krosnitz, como también en el terreno comprendido entre Kausi y el campo de batalla de Lamber.

Como en todas las batallas anteriores, muchos soldados, que luchan desde hace tres semanas, sin interrupción, han dado pruebas de un vigor y entusiasmo indescriptible.

En la batalla, que duró cinco días, hubo bajas importantes en ambas partes.

Se habían mandado al interior 50.000 prisioneros rusos.

Una nota oficial de la embajada de Austria Hungría dice que la nueva concentración ha aumentado las fuerzas en Galitzia y en el Oeste y se está efectuando sin que el enemigo hostilice.

Las tropas rusas—añade—están rendidas por las fatigas de los últimos combates.

Los informes de origen ruso—según esta nota referentes a la toma de Iaroslán, son para invención.

La ciudad de Iaroslán no está fortificada y en sus alrededores no ha tenido efecto ningún combate.

La flota francesa ha bombardeado los puertos de la costa, cerca de Cártaro.

#### Los alemanes y los belgas. Estos, son derrotados

Londres.—Se sabe que se ha librado un muy serio combate entre alemanes y belgas.

Ocurrió la batalla en Termónde el día 27.

Los belgas se apoderaron de una bandera y varios cañones alemanes.

Los alemanes recibieron refuerzos abundantes.

Con ellos atacaron a los belgas derrotándolos y poniéndolos en fuga.

Abandonaron la bandera y cañones que cogieron a los alemanes y dejaron gran cantidad de material suyo.

#### Nota oficial alemana

Madrid.—La Embajada alemana ha publicado la siguiente nota:

«Alemania es el único país beligerante que continúa sin interrupción y sin moratorias su vida económica. Sólo en quince días ha suscrito el país cuatro mil quinientos millones de marcos. Francia después de 1870 necesitó varios años para reunir una cantidad inferior.

El yanqui Morgan, escudándose con la neutralidad ha negado a Francia el empréstito que ésta solicitaba. De Inglaterra sólo ha conseguido dos millones de libras.

Ahora Francia pretende emitir bonos del Tesoro al seis por ciento si fracasa la intentona emitirá billetes ilimitadamente, lo que equivale a un principio de bancarrota.

La proximidad del pago del cupón de la Renta francesa supone 200 millones de francos.

El Crédit Lyonnais, de acuerdo con el Gobierno, ha suspendido el pago del dividendo de sus acciones del primer semestre del año.

#### El cierre de los Dardanelos

Constantinopla.—Las autoridades marítimas han informado a los agentes de navegación que a partir de hoy quedan los Dardanelos completamente cerrados, no pudiendo los buques entrar ni salir por el estrecho.

#### Preparativos de guerra

Constantinopla.—Han terminado los preparativos de guerra. Se han montado nuevas baterías en el Bósforo. Varios buques turcos con tripulaciones alemanas navegan por el mar Negro. Las cartas y telegramas se hallan sometidas a la censura. El alto mando de las fuerzas del Bósforo se halla en poder de los alemanes.

#### Una noticia rectificada

Burdeos.—Según una información de la «Gaceta de Colonia», los fuertes austriacos de las bocas de Cattaro, han destruido un gran crucero inglés.

Los austriacos dicen que interceptaron un radiotelegrama francés anunciando un próximo ataque de la escuadra, por lo que, apercibidos, los fuertes hicieron fuego, haciendo a un crucero y poniendo en fuga a los restantes buques de la escuadra.

El almirantazgo inglés dice que esta noticia carece de fundamento.

#### Las quejas de un Prelado

París.—En la «Semana Religiosa» de la diócesis francesa de Poitiers, cuyo Obispo, Monseñor Humbrecht, es alsaciano, se lee lo siguiente:

«Hemos observado con triste emoción que el piquete encargado de rendir los honores a los soldados muertos que la a la puerta de nuestras iglesias durante las ceremonias fúnebres, en virtud de leyes y decretos que los acontecimientos han derogado.

¡Que no se prohíba, pues, la entrada en nuestros santuarios de aquellos que van a ofrecer su vida por la patria, cuando acompañan en armas el despojo mortal de sus hermanos caídos en el campo del honor!

Esta prohibición recuerda demasiado luchas desgraciadas, cuyo recuerdo debe ser olvidado.

Bajo el traje militar, nuestros bravos soldados no conservan menos todas las delicadezas del corazón; y para ellos sería un consuelo el venir a mezclar sus oraciones con aquellas que la iglesia vierte sobre los que acaban de dejar la tierra.

Todo no acaba en la tumba. Lo saben y lo creen. La fuente más pura de esa abnegación, que va hasta sacrificar su vida está en el pensamiento de la vida eterna, que sucede a la de aquí, y que no tendrá fin.

Además, ¿as mismas armas no tienen necesidad de las bendiciones de Aquel que tiene en sus manos la suerte de los pueblos?

#### 5.000 serbios prisioneros

Según los periódicos austriacos la tentativa de los serbios de ocupar Semlin ha sido un verdadero desastre. Habían encargado a la famosa división Timck, orgullo del

ejército serbio, pasar el río Sava en Metrovica para caer sobre la ciudad de Semlin, en territorio austriaco.

Pensaron los serbios que la frontera austriaca en aquel punto estaría mal guardada, suponiendo que los austriacos habían mandado la casi totalidad de sus contingentes a luchar contra los rusos. Los austriacos, enterados de los propósitos serbios, les dejaron tranquilamente pasar el río, maniobra que los serbios ejecutaron de noche. Cuando toda la división había llegado a la orilla austriaca del río, las tropas austriacas escondidas en los alrededores abrieron sobre ellos un fuego mortífero. La consternación de los serbios era tal, que sólo pasieron una débil resistencia.

Ni uno sólo de ellos pudo volver a pasar el río. Muchos saltaron al agua para salvarse y se ahogaron. Los demás tuvieron que rendirse. Los austriacos hicieron unos 5.000 prisioneros y calcularon igual número las bajas. Se puede asegurar que la división del Timck ya no existe.

Los periódicos austriacos califican de locura esta tentativa de los serbios y creen que la magnitud de la catástrofe les quitará las ganas de volver a hacer irrupciones en territorio austriaco.

#### El nuevo Soberano de Albania

París.—De Durazzo dicen a «Le Matin» que el Senado albanés ha proclamado soberano de Albania al príncipe Mehmed Burhan Eddine.

#### La amenaza de Turquía alán a Crimea las fuerzas turcas?

Madrid.—La diplomacia francesa teme que las tropas turcas ataquen a Rusia.

Los cruceros alemanes «Goeven» y «Breslau», protegerán el desembarque de tropas turcas al Sur de Rusia, creyéndose que van a Crimea.

#### En la línea de combate

Burdeos.—Las predicciones del general French considerando que los ataques de los alemanes a orillas del Aisne encubrían trascendentales operaciones estratégicas, no van teniendo confirmación pues desde la batalla del Marne hasta ahora se han limitado a defenderse.

Las operaciones realizadas en las últimas veinticuatro horas son poco importantes.

Los ejércitos, que están rendidos por la constante pelea de estos días, han dedicado el de ayer al descanso en casi todo el frente de batalla.

Esta tregua sólo se ha roto en el centro francés, que ha tratado de recuperar algunas posiciones perdidas en los altos del Mosa, que aun que los alemanes las defienden formidablemente, van aquéllos ganando terreno poco a poco.

En cambio los alemanes atacan con tremendo ímpetu la línea de Verdun y son dueños de las regiones de Eain, Conflans y Regneville, y desde ellas bombardean sin descanso la plaza.

Hace tres días que empezaron sus célebres morteros; pero a pesar de su bárbaro poder, los técnicos aseguran que no rendirán tan fácilmente la plaza de Verdun, que cuenta con la protección de 23 fuertes provistos de cúpulas blindadas y corazas de cemento que resistirán bastante para permitir que los movimientos de los aliados obliquen al en emigo a retroceder antes que la plaza quede en ruina.

Además, aunque los cañones de Verdun no puedan competir con los morteros alemanes, son suficiente poderosos para tener a raya el enemigo.

Este ha destruido ya dos fuertes; pero esto no tiene gran importancia para los aliados, porque la resistencia de Verdun, más que de las fortificaciones, depende de su numerosa guarnición y del ejército que tiene a su espalda.

No obstante, los alemanes hacen terribles esfuerzos para apoderarse de la plaza.

Son tan importantes los combates librados estos días en el ala izquierda de los aliados, que el bombardeo de Verdun parece lo menos importante.

Si se perdiera la plaza, la situación del ala derecha y centro franceses no sería muy tranquilizadora como no recibiera rápidamente grandes refuerzos.

#### Ultima hora DE LA GRAN BATALLA

La impresión que se tiene de la batalla, es que los alemanes han hecho esfuerzos titánicos para arrollar a los aliados, sin conseguirlo.

El último ataque de los alemanes fué horrible.

Empezó por un furioso cañoneo contra las trincheras francesas.

Las baterías que se hallaban enclavadas en las trincheras, respondieron al fuego enemigo con gran precisión.

Cuando la artillería llevaba dos horas de fuego incesante, avanzaron grandes contingentes de infantería con sus ametralladoras, rebotándose el fuego por ambas partes, viéndose cómo caían barridas por la artillería grandes masas de hombres.

Los soldados de ambos ejércitos consiguieron concentrarse, llegando al combate cuerpo a cuerpo.

La lucha fué espantosa. Después continuó la batalla que prosigue con el mismo encarnizamiento.

#### El Papa y la guerra

Roma.—La prensa confirma la noticia de que el Papa se dedica con gran empeño a recabar de los beligerantes la declaración de que están dispuestos a negociar la paz.

También intentará provocar manifestaciones acerca de las condiciones probables en que pudiera celebrarse una Conferencia para concertar la cesación definitiva de la guerra.

El Papa publicará una Enciclica exponiendo el programa de su pontificado en seguida que haya ultimado el trabajo diplomático encaminado a la terminación de la guerra.

Dícese que el emperador Francisco José ha enviado ya directamente al Papa una contestación autógrafa a las demandas del Pontífice.

podido de e... que es tanta la in... que nosen a los de la... concurrentes que incluso... apuestas de importancia... sobre la solución del problema.

Durante el pasado mes de Septiembre se han sacrificado, en el Matadero municipal, 19 cabritos, 1420 corderos, 80 terneras, 118 bueyes, y 118 cerdos. La recaudación obtenida es de 11619'88 pesetas comparado con la de igual periodo del anterior acusa una baja de 65'92 pesetas.

#### El Talismán Ciudadanos, 4 :: GERONA

En este acreditado establecimiento, se ha recibido un gran surtido en sombreros de paja, jipijapas, panamás y de fieltro para caballero y niño.

También cuenta con una variada sección de gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes, ligas, petacas, carteras, todo gran chic y económico.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzacuellos. Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser, y bicicletas.

Ayer el gobernador civil visitó el Grupo Escolar y las Escuelas de niños, saliendo muy satisfecho de su visita a los indicados centros decentes.

Durante el pasado mes de septiembre se han expedido en el Gobierno civil 502 licencias de caza y uso de armas.

Ayer se reunieron los concejales en el despacho de la Alcaldía, para tratar de solucionar la situación en que han quedado los obreros despedidos por la Compañía de Madrid, Zaragoza y a Alicante.

Una comisión de panaderos ha presentado una instancia al Gobernador civil, anunciándole que el próximo día 6 se procederá a la huelga por no haber querido el Alcalde levantarles la multa impuesta por vender el pan sin pesar.

En el expreso de mediodía pasó por esta ciudad el ingeniero de Puertos y Faros, don Mauro Serret, acompañado de su ayudante, que se dirigían a San Sebastián con objeto de instalar un nuevo aparato de incandescencia en aquel faro.

#### Salón Peluquería Antiséptica DE R. Carbó :

Ciudadanos, 16 = (Hotel Italianos) Este establecimiento cuenta con todos los aparatos más modernos para la Asepsia. Único en su clase. Desinfección verdad. Servicios esmerados en toda clase de trabajos dentro del oficio. Abonos especiales en los días laborables. Pedid «Mildy Afeitina» en vuestras peluquerías; es el único anti-séptico para afeitar.

#### Peluquería de ELOY BATTLE :

Calle de S. Francisco, 9 GERONA Abierta todos los días laborables hasta las 10 de la noche :

Rogamos encarecidamente a nuestros suscriptores, que se hallan en descubierto con la Administración de nuestro periódico, se pongan al corriente en sus atrasos, con el fin de facilitarnos la buena marcha del mismo.

Tengan en cuenta que una demora notable, nos irroga un pequeño perjuicio.

# El dolor de cabeza

Desaparece en cinco minutos con la **HEMERA MARINA**  
DEL DOCTOR CALDEIRO

La Hémérica es notablemente, no solo con los casos de jaqueca rebelde, sino en la cefalalgia de etiología determinada, en las Neuralgias u trigéminas y en las migrañas, y el dolor la remite por 3'00 pesetas caja.—ARENAL, 15, y PUERTA DEL SOL, 9.—MADRID.

## Chocolate de la Trapa

HEMERA MARINA  
FABRICADO POR  
**LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES**  
— VULGO —  
**TRAPENSES**

de San Isidro en Venta de Baños

	Pesetas y castillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa...	400 gramos 16, 15 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'00
2.ª marca: Chocolate de Familia...	450 " 16 y 18	1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate Económico...	300 " 16	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. — Cajas de maridada 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 pesetas. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con cabala, etc. etc. y a la valde. No se carga succe al embalaje. Se hacen tarros de empaque desde 50 paquetes. Al detall: Principales al por mayor.

### FUNERARIA DE

Francisco de A. Matás

## La Neotafía

CORT-REAL, 18.—GERONA

Se encarga con esmero de avisar por vía telefónica, señeros, funerales, traslado de restos a todas partes.

No hay quien pueda competir con sus precios actuales.

No fíar de ciertas recomendaciones a otra casa.

Llámanos directamente a

**La Neotafía**

## Hotel Restaurant

MASAGUER

Santa Ana, 24

BARCELONA

Casa de completa confianza.

## Casa Grandia

Hospedaje para reverendos sacerdotes y personas de costumbres morigeradas:

: : Bonitas Habitaciones, claras y ventiladas : : Limpieza y economía

- Se sirve a todas horas -

**Precios:**

Desde 3 pesetas 50 céntimos por día

### NOTA:

Para las familias que pasen temporada, precios convencionales.

**Calle Aray, núm. 6, 2.º, 2.º,**

**BARCELONA** (frente Bolsin)

## Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

AFROBADO Y RECOMENDADO  
POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO  
EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Este es el requisito, autorizadas de los médicos y pueda substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS  
Cort-Real, núm. 17.—GERONA.—Teléfono, núm. 65.

## BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia por todas las principales eminencias médicas para las enfermedades artríticas y reumáticas, nerviosas y parálisis, herpéticas y escrofulosas, y sobre todo, es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reuma en todas sus formas.

El clima es incomparable, dulce y suave cual ninguno; no existe ningún cambio brusco, siendo su temperatura media de 18 a 20º durante la temporada oficial de baños: SEPTIEMBRE, OCTUBRE y NOVIEMBRE.

Dadas las circunstancias actuales de guerras, debemos recordar al público en general, y particularmente a los bañistas concurrentes a las aguas de Archena (Aix la Chapelle—Prusia), similares a las de Archena, que pueden proseguir sus interumpidos tratamientos en estas aguas termales de Archena.

Este Balneario no deja de prestar ningún servicio: Instalación hidroterápica completa, Instituto de Mecanoterapia, Estufa de desinfección, Instalación de lavaderos mecánicos a vapor, último sistema de la casa J. A. John (A. emania), Telégrafos, Correos, Capilla, Gran Casino, Teatro-Ole (función todas las noches), Delicioso Parque y Mesa de Régimen todo el año, Cuatro magníficos Hoteles, cuyos precios son (comprendiendo habitación, desayuno, almuerzo y comida con todo el servicio correspondiente): Gran Hotel de LAS TERMAS, desde 12 a 20 pesetas por día; Hotel LEVANTE, desde 6,25 a 11 pesetas; Hotel MADRID, desde 5,50 a 11 pesetas; Hotel LEON, desde 3,50 a 6 pesetas.

Todo bañista hospedado en alguno de estos cuatro Hoteles tiene derecho a un descuento de 30 por 100 en abono de 15 ó más baños, y 15 por 100 sobre el precio de la habitación en 15 ó más días.

A la llegada de todos los trenes se hallan en la estación los coches-ómnibus del Balneario, con un rótulo que dice: Hoteles del Balneario de Basilio Irueta.

Aviso muy interesante.

Todo bañista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesen, que recibirá gratuitamente, dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles: BASILIO IRURETA, Balneario de Archena.—Murcia (España).

## FUMADORES

Si queréis conservar vuestra salud



pedid siempre el acreditado

## Papel Jordá

### HORARIO DE FERROCARRILES

Ferrocarril de M. Z. A.—R.C. Línea Barcelona—Francia

	Mixt.	Corr.	Lig.	Merc.	Lujo	Merc.	Mixt.	Corr.	Lig.	Exp.
Sal. Barcelona	5'00	7'38			10'00		12'22	14'23	17'45	18'50
Lieg. Empalme	7'44	9'53			11'29	12'45	15'08	16'41	20'07	20'26
Gerona	8'51	10'45			12'03	16'01	16'15	17'48	21'23	20'58
Sal. Gerona	5'45	9'01			11'18	12'07	16'38	17'58		21'02
Lieg. Figueras	6'14	9'30			12'06	12'26	17'08	18'29		21'20
Figueras	7'27	10'28			14'10	13'02	18'03	19'29		21'52
Cerbere	9'05	12'03			16'38	13'48	19'40	21'10		22'35

Empalme—Llegan de Barcelona por el litoral—7'18—10'41—15'58—18'34—20'04

Lig. Exp. Corr. Merc. Lig. Merc. Corr. Lujo Mixt. Mixt.

Sal. Port bon	4'10	4'30	5'22		9'00	12'46	16'00	16'16	19'20	
Lieg. Figueras	4'41	5'17	7'02		10'35	13'39	16'32	17'08	20'22	
Figueras	5'15	6'11	9'05		12'13	14'44	17'09	18'09	21'31	
Gerona	5'38	6'48	10'29		13'13	15'23	17'29	18'47	22'14	
Sal. Gerona	5'15	5'44	6'55		11'30		15'35	17'32	18'55	
Lieg. Empalme	6'01	6'17	7'49		12'19		16'36	18'05	19'58	
Barcelona	6'47	7'53	10'30		14'44		19'02	19'32	22'44	

Empalme—Salen para Barcelona por el litoral—6'19—8'09—12'44—16'48—20'10  
Gerona—Sale tres mercancías 7'53; llega Empalme 9'50 (excepto domingos)

### Ferrocarril de Figueras a Palamós

Salen de Figueras	8'29	9'50	12'50	15'25	18'45
Llegan a Palamós	8'46	12'03	15'07	17'45	21'06
Salen de Palamós	2'45	7'00	9'00	12'15	14'40
Llegan a Figueras	5'00	9'15	11'20	14'30	16'55

\* Solo los domingos

### Ferrocarril de Gerona a San Feliu de Guixols

Salen de Gerona	7'10	9'15	12'15	15'55	18'05	**21'10
Llegan a S. Feliu	9'05	11'05	14'05	17'50	19'50	22'40

\*Lunes, jueves, sábados y domingos (julio y agosto, diario.)  
\*Miércoles, viernes y domingos de julio y agosto.

Salen de S. Feliu	3'45	6'35	9'15	13'20	15'15	**19'05
Llegan a Gerona	5'30	8'30	11'05	15'10	17'10	19'55

\* Lunes, jueves, sábados y domingos. \*\* julio y agosto, diario.

### FERROCARRIL DE GERONA A OLOT

Salen de Olot	2'45	5'18	11'42	14'39	17'39
Llegan a Gerona	5'18	8'22	14'31	17'04	20'34
Salen de Gerona	5'40	8'42	15'25	18'15	
Llegan a Olot	8'41	12'08	18'27	20'43	

## Armería de Francisco Camps

Gran surtido de armas de todas clases y sistemas. Especialidad en pistolas Browning y revolvers de las más acreditadas marcas. — Precios reducidos.

Pólvoras, cartuchos, y toda clase de artículos de caza. Nuevo aparato corta-callos marca KORA, el mejor del mundo: SE VENDE AQUÍ.

Platería, núm. 22, Gerona

## Fumadores!



Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona en 1888

ES EL MEJOR PAPEL

## “Gráfico Legitimista”

## La Voz de la Tradición

Semanario que circula profusamente por España y América, a donde lleva los lidos de la Comunion Tradicionalista.

## Treinta y seis páginas

de información gráfica y abundosa lectura de amenidad cultísima. La suscripción costará 5 pesetas semestre (pago adelantado). Los números sueltos se venden a 20 céntimos.

Oficinas de redacción y administración:

Baños Nuevos, 16, principal  
**BARCELONA**

## GRAN ZAPATERIA ALVAREZ

## Fernando Freixas

GRANDES NOVEDADES para calzas y chaquetas. Surtido extraordinario de calzado de todas clases y precios. Pieles elegantísimas para la confección a la medida.

— ULTIMA MODA. — Color encarnado

No comprar sin visitar este acreditado establecimiento

PROGRESO, 8.—GERONA

## ESTOMAGO

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de

## ESTÓMAGO

y desarreglos intestinales es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del

## DIGESTONICO

## FORTE Diaria Católica-Monárquica

Redacción y Administración: Subida de Sto. Domingo, núm. 10  
**GERONA**

Precios de suscripción: 4 pesetas trimestre. Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas. Número suelto 5 céntimos.

Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales.

### PARA PAGO DE SUSCRIPCIONES

GERONA.— Librerías del Comercio, Mateo Collidorsant, del Comercio Ciudadanos, 20 y de D. Francisco Casado de la Selva.— Don Juan Coll, Platería, 25. cencio Casá. OLOT.— Juventud Tradicionalista, La Ribera.— D. José M.ª de Mir Plaza Mora; Notario. FIGUERAS.— D. J. Mandevall, Librería, Nambá. Don Fernando Villosa, Hacerdad. Figueras.— Patronato Obrero Tradicionalista y Circolo de Católicos. Gerona.— Don J. Vidal Casá. S. Feliu de Pallarosa.— Don Representante, Pina 11, 1.º

se admiten esquelas hasta las doce de la noche  
Información completa :: Corresponsales en las principales poblaciones de España y del Extranjero.